

## **Motion BTS Traitement des matériaux**

Liste unitaire du Lycée Diderot - CA du 10 décembre 2024

L'équipe pédagogique du Lycée Diderot a appris début novembre que la fermeture du BTS Traitement des matériaux était envisagée cette année sur Parcoursup.

La carte des formations post bac proposées à Paris est discutée chaque année entre le Rectorat et la Région et cette fermeture ne fait pas du tout partie des documents préparatoires au conseil interacadémique qui doit se réunir à ce sujet le 17 décembre. Le conseil d'administration s'étonne donc de ce projet spontané de réduction de l'offre éducative au lycée.

Fermer une formation industrielle pointue est un contre-sens à l'heure où les enjeux de réindustrialisation sont au cœur des débats en France et en Europe. Rappelons que le BTS Traitement des matériaux est l'unique formation de ce type en Ile de France. La Région n'a aucun intérêt à la fermer étant donnée la qualité des débouchés offerts aux étudiants dans l'aéronautique, l'énergie, l'automobile et les poursuites d'étude envisageables en classe préparatoire et en école d'ingénieur

Depuis une dizaine d'années, les effectifs de ce BTS atteignent en moyenne une dizaine d'élèves en première année. Cette année, ils sont passés à six, dont deux démissions, soit quatre élèves actuellement.

Ce creux, sans doute conjoncturel, et lié à Parcoursup, ne saurait justifier la suppression d'une filière qui répond parfaitement aux besoins des entreprises. Les BTS Traitement des matériaux ailleurs en France fonctionnent avec aussi des effectifs d'une dizaine d'étudiants : à Montreuil, ils sont 15 en première année et 11 en deuxième ; à Reims c'est la même situation. Le CA du lycée Diderot s'oppose donc à ce projet de fermeture et demande ce qui a été mis en place au lycée pour attirer les élèves d'un bon niveau en Physique-Chimie dans ce BTS.